



Trento, 23 luglio 2020
class. 2.9.1-2020-12

Al
Consigliere regionale
Paolo Ghezzi

SEDE

Oggetto: risposta all'interrogazione n. 54/XVI.

Rispondendo all'interrogazione in oggetto comunico che quale Presidente del Consiglio regionale ho ricevuto un invito a presenziare alla conferenza stampa indetta a Siracusa circa il "Progetto Caravaggio. Il Contemporaneo", con il quale la Presidenza del MART intenderebbe far approdare l'opera del Caravaggio "Il seppellimento di Santa Lucia" presso il MART di Rovereto. È indubbio che portare nella nostra Regione un'opera del Caravaggio darebbe notevole visibilità al nostro territorio sia a livello nazionale e internazionale.

La trasferta è avvenuta e si è conclusa nell'arco di 24 ore e non c'è stato alcun costo a carico del Consiglio regionale oltre al solo rimborso spese sostenute che da regolamento spetta ai Consiglieri regionali e agli amministratori che svolgono le loro funzioni.

Per quanto riguarda i saluti del Consiglio regionale questa è una prassi istituzionale di apprezzamento e di reciproca stima. L'iniziativa di portare i saluti non necessita di essere autorizzata. Nel mio intento non ho promosso turismo culturale, ma ho evidenziato l'importanza per il territorio della nostra regione di avere la visibilità che l'esposizione di una tela di tale pregio può avere.

In qualità di Presidente, in occasione degli impegni istituzionali, ho sempre usato la denominazione "Trentino-Alto Adige/Südtirol". In questa circostanza trattandosi di una conferenza stampa mi sono limitato a parlare di Trentino-Alto Adige. La mia attenzione verso la componente di lingua tedesca è alta e si manifesta nel suo senso di apertura volto a migliorare i rapporti tra le componenti linguistiche presenti sul territorio regionale.

IL PRESIDENTE
- Roberto Paccher -
(firmato digitalmente)



Trient, 23. Juli 2020
class. 2.9.1-2020-12

An den
Regionalratsabgeordneten
Paolo Ghezzi

IM HAUSE

Betreff: Antwort auf die Anfrage Nr. 54/XVI.

In Beantwortung der oben genannten Anfrage möchte ich Ihnen mitteilen, dass ich als Präsident des Regionalrates vom Präsidenten des Mart persönlich zur Pressekonferenz in Syrakus über das Projekt „Caravaggio-der Zeitgenössische“ eingeladen worden bin, mit dem die Leitung des MART das Ziel verfolgt, Caravaggios Werk „Das Begräbnis der Heiligen Lucia“ im MART von Rovereto auszustellen. Es besteht kein Zweifel, dass die Ausstellung eines Meisterwerkes von Caravaggio unserem Gebiet erhebliche Sichtbarkeit auf gesamtstaatlicher und internationaler Ebene verleihen würde.

Die besagte Dienstreise fand innerhalb von 24 Stunden statt, so dass außer der Ausgabenrückerstattung, die laut Verordnung den Regionalratsabgeordneten und Verwaltern in Ausübung ihrer Aufgaben zusteht, keine weiteren Kosten für den Regionalrat entstanden sind.

Was die Begrüßung durch den Regionalrat betrifft, so handelt es sich um eine institutionelle Praxis der gegenseitigen Wertschätzung und Achtung. Die Initiative, Grüße zu überbringen, bedarf keiner Ermächtigung. Ich habe damit nicht beabsichtigt, den Kulturtourismus zu fördern, sondern wollte lediglich betonen, wie wichtig es für das Gebiet unserer Region ist, die Sichtbarkeit zu erlangen, die durch die Ausstellung eines so wertvollen Bildes erlangt werden kann.

Als Präsident habe ich im Rahmen meiner institutionellen Verpflichtungen stets die Bezeichnung „Trentino-Alto Adige/Südtirol“ verwendet. Da es sich im genannten Fall um eine Pressekonferenz handelte, habe ich den Ausdruck „Trentino-Alto Adige“ verwendet. Was die deutsche Sprachgruppe betrifft, so bin ich stets darauf bedacht, ihr die größte Aufmerksamkeit zu schenken, was sich in seiner offenen Geisteshaltung wiederspiegelt und darauf abzielt, die Beziehungen zwischen den Sprachgruppen in der Region zu verbessern.

DER PRÄSIDENT
- Roberto Paccher -
(digital signiert)